

El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

Tobías Zúñiga Castro

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO
7.5 .92

LA LIBRERIA DE J. J. MONTERO

ofrece muy barato lo siguiente: Tableros para juegos de damas y ajedrez, varias clases. Cajitas con figuras de ajedrez. Tinteros para escritorio de 1, 2 y 3 tintas. Mojadores para contar billetes. Tinta china líquida y en barritas, varios precios. Tinteros para viajeros, libros copiadores y papel carbón para los mismos libros. Tazas para agua y brochas para copiar. Libros copiadores, papel secante y papel impermeable. Cuchillas fijas para escritorio. Loterías de 36 y 24 cartones. Tiza para sastre y para escuelas. Tinta indeleble para marcar ropa. Dominos de varios tamaños. Brújulas para agrimensores y para escolares. Carrieles para niños y niños de escuela.

CASA DEL IMPERIAL HOTEL. CALLE CENTRAL

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote situado, 75 Viras al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el vaceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor su compra constituye un excelente negocio.
Para más informes dirigirse al Administrador de este Diario.

EL DIA

DIRECTOR: ACUSTIN LUJAN
ADMOR: Abraham Madrigal J.
COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Agustín Luján.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar.—Segismundo Jarrillo.—Jorge Padilla.

Guerra ruso-japonesa

París, 30.—Publica "La Matin" una entrevista que celebró su representante con un maquinista que acaba de llegar de Madagascar. Dice éste que la flota

cesidad de reparar calderas; aumentóse el n° de clases, enganchando griegos, alemanes, italianos, ingleses, escoceses, argentinos y chilenos, quienes muy pronto enseñaron sus oficios á los expertos rusos.

San Petersburgo, 29.—Linevitch telegrafió al Emperador que el día miércoles hubo un combate de tres horas en Tsen-tziatun; la caballería rusa obligó á los japoneses á retirarse.

Tohio, 30.—El Conde Okuma presidió hoy un meeting de miembros del partido progresista que tuvo lugar para adoptar los medios más adecuados para levantar fondos para socorrer á los heridos resultados de esta guerra. Entre otras cosas se dijo que los heridos y enfermos resultados de la guerra ascienden de 200 á 300000. Los muertos en la batalla ó de otras causas no bajan de 50 mil. El Conde advirtió á sus oyentes de estar preparados para una guerra larga. Expresó la esperanza de que la continuación de la guerra no afectaría el sentimiento nacional pues no se debe permitir que nada sacudirá su resolución de continuar la guerra. Criticó la opinión de que una diestra política extranjera hubiera evitado la llegada á Lejano Oriente de la escuadra rusa. Expresó la opinión de que ya desapareció la época de las grandes batallas. Cree que con el gasto de 77,500,000 pesos se podrá llevar á cabo la guerra. Aconseja a su pueblo de continuar la política de economías. El éxito que ha tenido el Japón en esta guerra lo atribuye el Conde á la instrucción obligatoria y al Gobierno constitucional.

NOTICIAS DIVERSAS

Los asuntos internos rusos

Petersburgo, 30.—El puesto de Gobernador de Moscow, que fué temporal-

mente abolido el día 13 de Enero, se ha restablecido, siendo nombrado el Gral. Kozlaff. Hace 25 años este hombre se distinguió cuando la conspiración de los nihilistas. Varias veces le intentaron matar. Desde el año 1890 no se ha mezclado en la vida pública. Su nombramiento indica la adopción de medidas ásperas por el Gobierno.

Varsovia, 29.—Temiendo desórdenes los trenes vienen llenos de fugitivos procedentes de la frontera.

Petersburgo, 30.—Con motivo de la semana santa griega todo el comercio está suspendido. Todas las oficinas del Gobierno están cerradas. A pesar de los rumores alarmantes que se han hecho circular, relativos á los ultrajes nihilistas, enormes concurrencias se ven en las iglesias y lugares públicos.

París, 30.—Avisa el corresponsal de "La Matin" en Tánger que ha causado gran sensación en Fez la noticia de la próxima llegada del Ministro británico pues hay razón para creer que la actitud adoptada últimamente por Inglaterra indica su intención de sostener decididamente la política francesa en Marruecos á despecho de las maquinaciones de la Cancillería de Berlín. A consecuencia de la actitud inglesa, el Sultán ha resuelto aceptar sin más disputa el programa que le propone la Francia. Dice el "Gaulois", que el objeto de la misión británica á Féz es apoyar á las pretensiones francesas.

París, 30.—La visita del Rey Eduardo á ésta se considera como una manifestación de parte de Inglaterra de sostener la política francesa en Marruecos contra Alemania.

Caudillo irlandés en el Vaticano

Roma, 30.—El Papa recibió á John Reamond, caudillo irlandés. Interesóse muchísimo por saber si los irlandeses expresan simpatía.

La marina inglesa

Londres, 30.—En un discurso que pronunció en Gosport el Lord Civil del Almirantazgo Mr. Arturo Hamilton Lee dijo que lecciones aprendidas en la guerra ruso japonesa hacían obligatorio el cambio de construcciones de navíos de guerra ingleses. Con este motivo el Almirantazgo Británico ha dado principio en Portsmouth á la construcción de navíos de guerra del tipo más poderoso que jamás ha visto construir en este ó en cualquier otro país; á pesar del enorme tamaño de estos buques de guerra su construcción se hará en el término más breve que se conoce en la historia de la construcción naval.

Londres, 30.—En contestación á los

que quince navíos de guerra británicos no están en condición de entrar al combate debido á que los cañones de doce pulgadas no están en condición de aguantar una carga completa, el Almirantazgo dice que un cañón de 12 pulgadas marcado con un número 8 á bordo del acorazado de combate "Majestic" está rajado; otro cañón de doce pulgadas, tiene una en el tubo interior pero á pesar de estos desperfectos las piezas en referencia tiran con exactitud como la demás artillería. Sin embargo se están cambiando por cañones buenos.

El Shah de Persia en viaje

Tihis, 29.—Kochanovisteh, comisionado ruso, salió de la frontera de Persia á esperar al Shah para acompañarlo en su viaje á Rusia.

Nuevos sellos postales filipinos

postales de Filipinas llevan entre otros, á los descubridores Magallanes, Legaspi y el filántropo español Carrido.

Obsequio de Carnegie

Nueva York, 29.—Mr. Andrew Carnegie hoy embarcóse para Escocia. Su representante en esta ciudad dice que Carnegie acaba de obsequiar con diez millones de pesos al fondo del Monte Pío para uso de los maestros y maestras de escuela de los Estados Unidos y del Canadá.

Los asuntos de Venezuela

New York, 29.—Dice el Corresponsal del "Herald" que Castro poseé un cheque por valor de diez mil pesos dado por la Compañía de asfalto á Mr. Loonis persona que en la actualidad desempeña el puesto de Subsecretario de Estado. El cheque se recibió cuando Loonis desempeñaba el puesto de Ministro cerca del Gobierno de Caracas y aceptó el dinero, habiéndose ofrecido proteger los intereses de la Compañía. Dicese además que Loonis compró el reclamo de 20 mil pesos contra Venezuela é hizo uso de su influencia para cobrar la cantidad. Agrega el "Herald" que Loonis y Jonor, quienes hacen los cargos contra Venezuela, no debieran estar en el servicio de los Estados Unidos. Loonis publica una hoja suelta hoy refutando lo dicho por el "Herald".

París, 30.—Ocupase Le Temps del escándalo de Loonis con Venezuela. E artículo concluye con las siguientes palabras: "Así se explica la actitud desafiadora adoptada por el dictador venezolano con respecto á los Estados Unidos y la actitud sumisa de estos. Según cuenta el "Herald" Mr. Loonis dimitirá."

Washington, 30.—Mr. Talf ha dado orden á Loomis de hacer una completa respuesta á cargos hechos solemnemente por Bowen. Este tendrá que venir á Washington para probar lo que ha dicho; si no lo puedo hacer tendrá que salir de

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE
JORGE MORALES BEJARANO

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, REJILLADO Y COLCHONES

Muebles listos para la venta Arreglo de toda clase

La primera y más acreditada del país.—Fundada en 1890.—Cuesta de Moras, casa No. 531.

servicio diplomático de los Estados Unidos. Creese que Russel, Ministro actual de los Estados Unidos acerca del Gobierno de Bogotá, reemplazará a Bown. Taft dijo que la Compañía Asfalto ha sufrido un tratamiento que ningún Gobierno respetable puede aguantar y está convencido de que no puede haber equidad en un país donde el Presidente ejerce influencia sin límites sobre el proceder judicial.

Despedida

Para iniciar los trabajos del Partido del Pueblo, que proclama la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro,—a quien juzgo como uno de nuestros más fervientes demócratas republicanos—ofrecí gusto a mis servicios como Director de este diario.

Los trabajos están iniciados y mi labor al frente de EL DIA está concluida. Para consagrarme a otras labores del Partido, me retiré de la dirección del periódico, dando las más expresivas gracias a los numerosos lectores de EL DIA, por la generosa acogida que han dado al periódico durante el corto tiempo que he estado al frente de su dirección.

LUIS CRUZ MEZA.

Mayo 1 de 1905.

LA DIRECCION

Después de prestar valiosos y muy inteligentes servicios en la Dirección de este diario, se retira de ella para consagrarse a otras labores políticas en favor del Partido del Pueblo, nuestro estimado Director, el distinguido amigo y cumplido caballero, Licenciado don Luis Cruz Meza.

El señor Cruz ha realizado en nuestro diario una labor altamente meritoria y con su discreta las energías y brillantes producciones con que frecuentemente se han visto honradas las columnas de EL DIA.

Con sentimiento, pues, vemos la separación del distinguido y apreciable amigo de la dirección de esta hoja, y al rendirle el homenaje de nuestro sincero reconocimiento por sus valiosos servicios, nos complacemos en dejar siempre abiertas las columnas de EL DIA, al señor Cruz Meza, para honrarlas con sus interesantes producciones.

Y a ocupar el puesto de Director que el señor Cruz Meza abandona, viene el caballero don Agustín Luján, valiente y talentoso escritor, quien con sus esfuerzos y con su clara inteligencia, se ha conquistado un puesto de honor entre los periodistas nacionales.

El amigo Luján tiene ya en su abono muchas campañas libradas en el estadio de la prensa por los altos intereses de la Patria y muchos laureles arrancados a la fama para su corona de escritor y de poeta.

Hombre de altos ideales, de corazón hidalgo, de valientes energías y de superior inteligencia, el señor Luján sabrá dirigir la marcha de EL DIA, conforme lo aconsejan los sagrados intereses nacionales.

Sea bienvenido el nuevo Director.

DOS PALABRAS

Desde esta fecha tomo a mi cargo la Dirección de esta hoja. Mis propósitos, ó mejor dicho, mis ideales en materia de prensa, son bien conocidos en Costa Rica. No soy nuevo en esta clase de labores. Amo la verdad. Detesto el insulto. Busco el bien común y sólo al servicio de ese ideal he puesto y pondré siempre mi modesta pluma.

AGUSTÍN LUJÁN

DISCURSO

pronunciado por el General don Matías Sáenz, Presidente honorario del Partido del Pueblo de la ciudad de Heredia, en la reunión celebrada el domingo 29 de abril.

Señores:

Una voz de aliento se alza hoy para despertar el entusiasmo de este pueblo herediano, que siempre ha ido a la vanguardia en los asuntos políticos; esa voz es la mía, si desautorizada, llena de buena voluntad por el feliz porvenir de nuestra Patria. Yo, señores, soy un ciudadano, quizás el último, pero mi voto valdrá como el de cualquiera en las urnas electorales, y para darlo con conciencia, lo depositaré por don Tobías Zúñiga Castro, caballero apreciable, fiel guardador de las leyes de la República. Su triunfo significará, pues, el porvenir venturoso de esta incipiente República.

¿Qué cuadro tan hermoso de civismo se ofrece hoy en nuestra Patria! Al amparo de la libertad electoral, se presentan en competencia para regir los destinos de la Nación, los caballeros más notables del País. Cada partido ha escogido lo mejor entre lo mucho bueno que ofrece Costa Rica. Hemos de confesar con franqueza que los actuales candidatos son acreedores a la estimación de sus compatriotas; pero el partido nuestro, señores, se ha fijado en un caballero a carta cabal, que aventaja a los otros candidatos en su carácter amable, culto y atento con nosotros las gentes del pueblo, que necesitamos encontrar consideración en las personas que rigen nuestros destinos; en este particular, don Tobías Zúñiga Castro es el tipo del hombre cortez y atento con grandes y pequeños; el único que puede compararse con nuestro nunca bien llorado Dr. don Juan J. Flores, cuyo amigo fué hasta la hora de su muerte.

Nuestro candidato lo ha hecho estimable y querido del pueblo josefino que bien lo conoce, y ella le atraerá la simpatía de toda la Nación, particularmente la de Heredia, enna del Dr. don Juan J. Flores, provincia independiente y viril y siempre consecuente con las personas que se sacrifican por el bien de la Nación.

El nombre del candidato del Partido Popular, don Tobías Zúñiga Castro, se abre ya anchuroso campo en todo el país; y no puede ser de otro modo, si el pueblo medita con cordura. Para llegar a ese fin nos congregamos en Club en este acto, para trabajar con empeño en favor de la candidatura que hemos aceptado y lograr ver ocupando el asiento que dejará el modelo de Presidente, Licenciado don Ascensión Esquivel al ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, candidato del Partido Popular.

HE DICHO.

NOTAS POLITICAS DE PUNTARENAS

El jueves celebró nuestro Club espléndida sesión. Se tenía conocimiento de que honraría nuestro hogar político el señor Secretario de la Directiva Central del Partido del Pueblo, el caballero don Federico Herrera Gócher, y esta circunstancia, por sí sola, aparte de la decisión de los soldados de nuestras filas, hizo que el recinto de nuestro Club estuviese repleto; y esto que fuimos diezmos por el arribo de una fragata alemana que, obsequiada muy mercedamente por las primeras autoridades de la Comarca, a nombre del Supremo Gobierno de la República, nos quitó muchos curiosos que deseaban ver y saber como viste un Comodoro y su honorable oficialidad. Pues bien, con toda y esa razón, que para nuestros buenos amigos

y honrados ciudadanos, reviste fuerza mayor, tuvimos, como dije antes, Club repleto.

Los bandos contrarios no pudieron reunirse por falta absoluta de concurrentes. Los fernandistas tuvieron once, nueve los sotistas y el ceticismo los cinco de siempre; y esto que allí se paga a 50 cts. la firma; como se paga a \$ 1 00 en el maximismo, y en el bernardismo, nada, ó a 25 cts. cabeza, según decires.

Con este motivo, no teniendo los adversarios qué hacer en sus respectivos centros, hicieron barra en el nuestro, y lo diremos con el gusto que inspira decir la verdad; estuvieron sumamente ordenados y decentes, lo que revela que son republicanos, lo mismo que somos nosotros, con la única diferencia que nosotros somos del Pueblo, soldados de ese Partido que postula a don Tobías Zúñiga Castro.

Llevaron la palabra el señor Herrera Gócher, Secretario del Club Central de esta; el señor Jaramillo, Secretario de este Centro; don Víctor M. Cascante, para quien todo elogio sería poco; el modesto caballero don Alfonso Miranda, don Juan Suñol y, como broche de oro, don Joaquín Retes.

Nuestro amigo Acuña sigue mal de la garganta, y por esa razón no tomó la palabra.

Terminó la sesión a las 9 p. m. entre el mayor orden; y esto que nuestro recinto fué invadido, por súplica de nuestra parte, por los bandos opuestos. Nosotros hacemos constar que siempre que se porten así, tendrán nuestro aplauso.

Ayer viernes celebraron reunión los fernandistas, y allí fué Troya. El señor de la Guardia nos colmó de inmerecidos insultos, y eso que nosotros lo estimamos, como a joven honrado, de juicio y animado de los mejores deseos. Pero, señor, su lengüeta... es muy hiriente. Le aconsejamos más prudencia.

SEGLAR.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Antier, con el ceremonial de estilo, inauguró el Congreso sus sesiones ordinarias de este año. Después de reñida votación el Directorio quedó constituido de la siguiente manera:

Presidente
Don Federico Tinoco
Vice-Presidente
Gral. don Juan Bta. Quirós.
1er. Secretario
Don Rafael Rodríguez
2o. Secretario
Don Julio Acosta
1er. Prosecretario
Don Juan Félix González
2o. Prosecretario
Don Ramón M. Quesada

Del Mensaje enviado al Congreso por el señor Presidente de la República, tomamos las palabras que siguen:

"La lucha electoral relativa a la renovación de Poderes que ha de efectuarse en 1906, tan temerariamente comenzada por los círculos militantes, época de prueba aquí, como en cualquiera otro medio social, porque tiende a introducir en la conciencia popular motivos de pernicioso división ó al menos de apasionadas controversias, no ha alterado la tranquilidad general, y es de esperarse que llegará a un desenlace en todos conceptos venturoso, sin que hayamos de recoger en ese período lleno de peligros, los amargos frutos del extravío a que están expuestos los partidos, cuando pierden de vista que el bien de la Nación debe alzarse por encima de todas las parcialidades, y que a él no se llega nunca por sobre los intereses del orden y de la paz,

cualquiera que sea el anhelo que para cohesionar el atentado se invoque.

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto que tanto pesa en los destinos de la República; aspiro a que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por nada, ni por nadie se violente ó oprima el proceso de las opiniones; a que el pueblo elija a su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero aspiro asimismo a que esos intereses, cuya defensa me ha confiado el País en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar a todos los empleados de mi dependencia estricta neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto, y continuare hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir a la majestad del Derecho, representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo mismo.

Con más tiempo nos ocuparemos después de tan importante documento.

Actualidad politica

En Monte Redondo de Aserrí, a las una de la tarde del día treinta de abril de mil novecientos cinco.

Los infrascriptos, ciudadanos costarricenses en uso de los derechos que la Constitución nos concede y reunidos en asamblea en casa de don Alejandro Treña, siendo fervientes y leales partidarios de la causa democrática, procedimos a nombrar la Directiva del Partido del Pueblo que como candidato a la Presidencia de la República tiene el hijo del pueblo, al recto ciudadano y verdadero republicano don Tobías Zúñiga Castro, quedando nombrada del siguiente modo:

Presidentes Honorarios,
don Alejandro Ureña Morales,
don Pantaleón Córdoba León
Presidente Efectivo,
don Juan Cerdas Ceciliano
Vicepresidente,
don Santiago Fallas Mena
Secretario,
don Didiano Calderón Badilla
Tesorero,
don Gabriel Jiménez Jiménez
Vocales: Claudio Calderón Badilla, Jorge Ureña Morales, José Gamboa Ureña, Juan Morales Mesén, Rafael Corella González, Zaccarias Ureña Trejos, José Corella González, Víctor Cerdas Ceciliano, Luis Corella González, Gerardo Salazar Campos, Ramón Calderón Agüero.

La Directiva del Partido del Pueblo en el distrito de San Jerónimo de Grecia, donde la candidatura del ciudadano don Tobías Zúñiga Castro ha sido realmente aceptada, quedó organizada como sigue:

Presidente,
don Ramón Corrales
Vicepresidente,
don Julio Castro
Secretario,
don Justo González

Vocales: Remigio Castro, Jerónimo González, Jerónimo Cabezas, Samuel Porras, Filadelfo Argüello, Juan Zamora, José Manuel González, don Filadelfo Argüello Céspedes.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Liceo de Costa Rica.

1o.—Se fijan los sueldos de los miembros del personal docente del establecimiento.

2o.—Se hacen los siguientes nombramientos:

Don Manuel González Z., para profesor de Castellano y Literatura (Curso Superior)

Don Jesús Arley para segundo portero en reemplazo de don Francisco Montero Aguilár, que renunció.

3o.—Se crean las siguientes plazas para completar la organización del personal docente y administrativo del establecimiento y se nombra para que las desempeñen a las personas que a continuación se expresan:

Profesor de Castellano (Curso Preparatorio) don Pedro Vieta, con ... \$ 70 00

Profesor de Latín, Presbitero don José Vicente Salazar, con ... 70 00

Bibliotecario y guardalmacén, don Guillermo Tristán, con ... 50 00

Tercer portero, don Constantino Monge con ... 30 00

Guardián del campo de agri cultura, don Francisco Solís, con ... 45 00

4o.—Se suprime la plaza de profesor suplente de Gimnasia.

5o.—Autorízase al Director del Liceo para que invierta mensualmente hasta la suma de cuarenta colones (\$ 40.00) en gastos del Laboratorio de Química y de los Gabinetes de Física e Historia Natural.

NOTAS DE ASERRÍ

El señor Presidente de la República don Ascensión Esquivel, por quien el pueblo de Aserrí ha sentido verdadero cariño desde la célebre lucha política del 89, ha demostrado que también él sabe corresponder a los hijos de esta villa de una manera espléndida y digna de tan distinguido mandatario.

Nos referimos a las dos importantes obras que se van a emprender aquí, gracias a la protección del actual gobernante, estas son: la cañería y la construcción del hermoso edificio escolar que pronto será terminado con valioso auxilio acordado por el señor Esquivel. El pueblo de esta villa no podrá nunca olvidar la buena acogida que le ha dispensado el señor Presidente y sobre todo la munificencia para favorecer sus intereses, llevando a cabo obras tan de suyo trascendentales y valiosas como las indicadas.

Sepa el señor Esquivel que tendrá en los habitantes de esta villa agradecidos ciudadanos que no olvidarán nunca al progresista Jefe de Estado que rige hoy las doctrinas de la Patria.

Como un testimonio de gratitud y sincero cariño que en esta localidad se le guarda al señor Esquivel, la Municipalidad del cantón, a moción del Regidor don Francisco Chinchilla, acordará colocar su retrato en el salón de la Jefatura Política; este sencillo homenaje al señor Esquivel es una de las más espontáneas pruebas de que los aserriseños le tributan al mandatario que se ha sabido captarse las simpatías de todos sus gobernados.

El Corresponsal.

LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos a un colón el ciento en LA TROPICAL, frente al Cuartel Principal.

Nicaragua y Honduras

PREPARATIVOS BELICOS

Pasajeros llegados recientemente de Nicaragua comunican que en aquel país se hacen preparativos bélicos contra Honduras.

Se han mandado tropas a la frontera, y el reclutamiento continúa.

La Compañía Luque Ortega, que actualmente trabaja en Managua, pronto dejará el país, pues ya la gente no concurre al teatro.

En el Mercado, a la salida del Teatro, y en todas partes donde se reúne la gente, se efectúa el reclutamiento de todas aquellas personas que pueden servir como soldados.

La guerra se cree inminente, no obstante de que el asunto límites ha sido sometido al arbitraje del Rey de España.

POR TELEGRAFO

De San Mateo

A EL DÍA

En reuniones Santo Domingo y San Mateo, fernandismo, sotismo y lo poco de cletismo, derrotados en toda la línea. El paso del orador Félix Montes por estos pueblos constituye triunfo para Partido del Pueblo.—Corresponsal.

ULTIMOS CABLES

Guerra ruso-japonesa

Londres, 10.—Todo el empréstito ruso fué suscrito por bancos alemanes.

Sington, 1.—Rumórase que Rojstvensky y Nebogatoff hallan cerca de la isla de Hainan.

Hong Kong, 1.—El vapor Stettin, que acaba de arribar a ésta, vió en la bahía de Hongkche 37 navíos de guerra rusos. La bahía de Hongkche queda a 50 millas al Norte de Kamarauh. Dos cruceros cuyas cubiertas estaban amontonadas de carbón, hicieron al Stettin señal de pararse e hicieronle varias preguntas. La flota preparábase para echarse a la vela.

Petersburgo, 1.—Avisa Línevitch al Emperador, que la noche del sábado las fuerzas rusas atacaron simultáneamente a los japoneses en Tunghusiang, sacándoles de cinco posiciones consecutivas y ocuparon la plaza de Tunghusiang.

ESTRADA CABRERA ASESINADO

San Francisco, 1.º.—Avisan de San José de Guatemala que rumórase que el Presidente Manuel Estrada Cabrera ha sido asesinado. Créese la noticia falsa.

La fiesta de los obreros en España

Madrid, 1.º.—Con motivo de las fiestas de los obreros, no se publicaron hoy los periódicos.

Libertad de cultos en Rusia

San Petersburgo, 1.—Acaba de publicarse un ukase en que el Czar ordena que a toda secta cristiana será permitido ejercer su religión sin sufrir ninguna pena. Los miembros de la antigua fé cuyos altares fueron sellados por Pobiedonostzef, hace 20 años y el número de cuyos adherentes ascienden a 17.000.000 en actualidad podrán ejercer su religión con completa libertad. Estipula también el ukase que no serán castigados los convertidos de la fé ortodoxa a otro culto. El decreto legaliza el cambio de religión por el cual más de 1.000.000 familias han sufrido expropiación y destierro a Siberia. Los judíos gozarán de los mismos derechos que los miembros de los cultos cristianos. Los mahometanos y miembros de los demás cultos no cristianos, no se llamarán aquí en adelante paganos.

Varsovia, 1.—Ha motivado gran alegría en ésta el ukase anunciando la completa libertad de cultos. Se cree que esta y otras medidas liberales tendrán el efecto de evitar toda dificultad en el día de hoy. Al mismo tiempo el Gobernador ha tomado precaución. Hay como 60000 hombres de tropa en la ciudad pero se ha dado estricta orden a la tropa de tratar con la mayor suavidad a los habitantes. Por todas partes se ven patrullas. Los socialistas han publicado un sinnúmero de proclamas.

San Petersburgo, 1.—Pasca sin novedad.

Varsovia, 1.—Siguen los conflictos entre los huelguistas y la tropa. Muchos muertos y heridos.

La visita del Rey Eduardo a Loubet

El asunto Marroquí

Londres, 1.—La enérgica actitud de Inglaterra y España en despachar enviados a Fez para frustrar la misión alemana es su fiel reflejo de la intención de los firmantes de la convención de Madrid de resistir pretensiones alemanas.

París, 1.—La visita hecha a Loubet por el Rey Eduardo, constituye la significativa advertencia al Emperador Guillermo contra otra tentativa de intervenir en los asuntos de Marruecos. La posición de Delcassé está inmensamente fortalecida hasta el extremo de ser inexpugnable. No cabe duda que Alemania conspiró para botarle, pero el efecto fué completamente contrario a lo que esperaba. En los círculos oficiales se susurra que el Emperador está preparando otro movimiento que podrá tener graves consecuencias. Esto es nada menos que ofrecer a Rusia facilidades para la flota de Rojstvensky en las Islas Carolinas para proveerse de todo lo que necesite para sus operaciones bélicas.

Confirma esta teoría la noticia de que las naves de la flota del Báltico irán al Pacífico, de donde se aprovecharán de primera oportunidad de llegar a Vladivostok. Hasta hace muy poco las Carolinas no tenían conexión cablegráfica y están fuera de todas las vías comerciales; en fin están fuera del mundo. Los rusos podrán permanecer allí por largo tiempo una vez cortado el cable, antes que se supiera de su presencia aún en el mismo Japón y Alemania podía gastar muchos días en enviar instrucciones de retirarse. Durante los últimos pocos meses se ha dicho varias veces que la tendencia del Japón es a una alianza con Rusia una vez concluida la guerra actual. Hay muchos argumentos materiales que apoyan esta teoría. Se ha discutido mucho por los estadistas europeos.

París, 1.—El Presidente Loubet obsequió con un banquete de gala a Eduardo de Inglaterra en el Palacio de Eliseo. Hubo 120 comensales incluyendo el cuerpo diplomático, embajadores de Inglaterra, Estados Unidos, Alemania, Italia, Rusia, España y Austria. A la derecha de Eduardo se sentaron, R o n v i e r, Delcassé, Thompson, Bertaux, y señora, de Loubet. A su izquierda la Marquesa de Nune, esposa del embajador de España, el General Porter, embajador de E. E. U. U. que se retira, Renvier, Nelidoff, Conde Fournielli, Lady Bertie y Randolin.

PROTESTAS

Hace algunos días que, comprometido de la firma por el partido fernandista. Pero comprendiendo que el único partido que es del pueblo y que sustenta las doctrinas republicanas es el que proclama como candidato al humilde hijo del pueblo don Tobías Zúñiga

Castro, me adhiero a Partido del Pueblo y protesto de la firma que di por Fernán tez.

A ruego de José Gamboa Ureña que no sabe firmar,

JUAN MORA C.

Testigo: Jenaro Madriz, Jesús Jiménez G

Monte Redondo, 30 de abril de 1905.

Protesto del uso indebido que se ha hecho de mi nombre, que aparece en la directiva del Partido Nacional como miembro de ella, pues yo no pertenezco a dicho partido.

Curridabat, 30 de abril de 1905.

ATANASIO BARAHONA

Testigos: Raimundo Quesada Alvarado, Ezequiel León.

AVISOS NUEVOS

Casa en alquiler

Se alquila una casa de alto propia para familia numerosa; está situada en la avenida 5a, entre las calles 3a y 5a, y cerca del Parque Morazán. Informes en esta Administración

CACETILLA

Traslado

El Centro Español se ha trasladado a la esquina de la avenida central y calle 2a., en los altos de «La Magnolia».

Notas comerciales

El señor Edd. P. Nichols ha vendido su comisariato, situado en Guácimo, a los señores «Hermanos Calzado».

Bajo la razón social de «G. de Benedictis Sucesores», han formado los señores Eugenio de Benedictis y G. de Benedictis h., una sociedad que continuará los negocios que en este país tenía establecido el finado don Gaetano de Benedictis. El Gerente de la Sociedad es el socio Eugenio.

De ocasion

se venden un juego de muebles de sala, dormitorio, una cocina de hierro, etc., todos en muy buen estado y en buenas condiciones.

Informes en esta Administración.

LAS MUJERES ABURRIDAS.

Se dice que los hombres tienen que trabajar y las mujeres llorar; pero desgraciadamente en este mundo tan ocupado, a menudo sucede que las mujeres tienen que trabajar y llorar a la vez. Sus días de descanso son demasiado pocos y su trabajo es pesado y monótono, haciéndolas nerviosas e irascibles. La mujer triste y aburrida pierde su apetito y se adelgaza y debilita. De vez en cuando tiene ataques de palpitación y se vé obligada a guardar cama por uno ó dos días, y si entonces hay alguna epidemia como influenza ó paludismo, es casi seguro que sufrirá un ataque que a menudo prepara el camino para afecciones crónicas de la garganta, pulmones y demás órganos, siendo difícil ver como terminará. Déjese que la mujer cansada y recargada de trabajo descanse todo lo posible, y sobre todo póngase a su disposición, una botella de la

PREPARACION DE WAMPOLE

remedio seguro é infalible para todos los males que afectan a la mujer. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de comer, aumenta las propiedades nutritivas de los alimentos corrientes, facilitando su asimilación y ha hecho renacer la esperanza y el buen humor en miles de hogares entristecidos. Es digna de la más absoluta confianza y sus resultados son seguros en casos de Impureza de la Sangre, Clorosis, Agotamiento, Melancolía y Tisis. «El Sr. Dr. José M. Guijosa, de Mexico, dice: He empleado su preparación en una Señora que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó a notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco.» De venta en las Boticas.

Resfriados

«Estoy seguro de que mi Remedio para los Resfriados, extirpa los Resfriados recientes y Resfriados obstinados, con mayor prontitud que cualquiera de las medicinas conocidas. Garantizo que unas cuantas dosis despejan la cabeza y los pulmones, y que es un poderoso preservativo contra la Gripe, la Fiebre Dengue, Pulmonía Bronquitis, etc.»



Doctor Lobb. EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DR LOBB para el Hígado, destruye radicalmente todas las afecciones del Hígado; cura la biliosidad, la ictericia, el entorpecimiento en las funciones del Hígado; la jaqueja biliosa, la impureza de la sangre, el mal sabor de la boca, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior; el abatimiento de espíritu, el desencanto de la vida, el

desasociado nocturnos, etc.—Precio: 75 céntimos.

EL REMEDIO DEL DR. LOBB para la Vejiga cura cualquier irritación de la vejiga, el mal de la orina, ardiente y tormentoso, la incapacidad de retenerla, el catarro, el dolor de la vejiga y la mucosidad de la orina. En los niños cura el hábito de orinarse en la cama.—Precio: 75 céntimos.

EL REMEDIO DEL DR. LOBB para los Nervios fortifica y cura la debilidad de los Nervios, el Desasociado, la Postración y ervio, sa, la Susceptibilidad, etc. Precio: 75 céntimos.

EL UNGUENTO DEL DR. LOBB para las Alcornocanas cura toda clase de Hemorroides.—Precio: \$ 1.00.

EL VIVIFICADOR DEL DR. LOBB imparte nueva vida y corrige la impotencia del hombre raquíico ó debilitado por abusos.—Precio: \$ 1.50.

No importa cual es el estado de su mal. Pruebe usted las medicinas del Dr. Lobb ó consulte usted acerca de su sufrimiento al

DOCTOR. LOBB

Nº 329, N°15 th. Street, Philadelphia (Pa. U S A)

No le cobrará un solo céntimo y acaso podrá curarlo.

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA, SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON

Farmacia Francesa.—San Jose.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

POR EXPERIENCIA

El calzado de «Artavia» se manda a todas partes del país,

libre de gastos

para el comprador, y a los mismos precios a que se vende en esta capital.

Pero las órdenes han de venir acompañadas de su importe; de lo contrario no serán atendidas.

Toda venta se atenderá estrictamente al contado. En cambio los precios no admiten competencia en su clase.

Emilio Artavia

Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente a la plaza de Richmond, a cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene hasta para montar una lechería en el amplio patio de que dispone.

Para por menores en la calle 17 norte casa No. 247.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. a 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 59 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE—

LEONTE QUESADA KINGSTON, JAMAICA

Conocedores de buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.

ENRIQUE BRENES MORA Y Cº

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra JOAQUIN LLINAS

Acaba de llegar

á esta capital el español Luis Rodríguez. Se dedica á hacer toda clase de composturas en paraguas y sombrillas, por difíciles que sean. Tiene barillas y puños nuevos, también tiene géneros para hacer forros nuevos.

Calle del Paso de la Vaca, contigua al establecimiento EL POAS.

AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILIER.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4^a Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservasvariadas

— Apartado de Correo 208 —

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n° 328.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.

Fonda Central

— DE —

LUIS PERAZA PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón.

Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

"JARDINERIA F. PORVENIR,"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; liras, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C^o. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA. — Existencia de colchones, almohadas, traverceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Prís y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 80 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

La Constancia

Gran rebaja de precios en todos los artículos que se elaboran en esta acreditada Fábrica, ó sea el 25% menos de los precios antiguos.

Calle 6^a Sur frente al Salón Boliche.

Taller de talabartería

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3^a Norte. — N° 210

NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple. Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MEZA

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; jueguitos de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

MI almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia",

"Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

Carpintería francesa

155^a varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente.

Muebles estilo frances y americano

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10^a avenida Oeste, LA CORONA.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y G

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catalogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería.

Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjero y de país en condiciones de competir con cualquier casa similar.

Apartado de correo 158.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra
marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.